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En la ciudad de Pénjamo, Gto., siendo las 18:30 horas del día jueves 20 de junio de 2019, 1 

en la Biblioteca de la Escuela de Nivel Medio Superior de Pénjamo, dio inicio la Sesión 2 

Extraordinaria de Academia de la ENMS de Pénjamo presidida por el Secretario Académico 3 

Juan Carlos Herrera Enciso; estando reunidos 12 de los 12 miembros convocados; bajo el 4 

siguiente: 5 

ORDEN DEL DÍA: 6 

1. Lista de presentes. 7 

2. Declaratoria de quórum legal para sesionar. 8 

3. Dictamen de la Comisión Especial, que en ejercicio de sus funciones resuelve y 9 

presenta a la H. Academia de la Escuela de Nivel Medio Superior de Pénjamo, a 10 

aquellos aspirantes como candidatos a Director de la Escuela de Nivel Medio 11 

Superior de Pénjamo, con base en su conocimiento de la realidad institucional, 12 

atendiendo al artículo 20 de la Ley Orgánica y al artículo 50 del Estatuto Orgánico. 13 

 

Previo al desahogo de los puntos del orden del día se elige a la Mtra. Blanca Olivia Ortiz 14 

Soria como secretaria de la sesión. 15 

 

Punto 1 (Lista de presentes) 16 

Se realizó el pase de lista, contando con la presencia del Secretario Académico Juan Carlos 17 

Herrera Enciso, los profesores: Orfelina Haydeé Cabello Meza, suplente de Jesús Raúl Lugo 18 

Martínez; Blanca Olivia Ortiz Soria, Ma. Laura Sandoval Arias, Rafael García Pérez, 19 

suplente de Benjamín Martínez Ramírez —el cual entregó proyecto como aspirante al cargo 20 

de Director de la ENMS de Pénjamo y por ello se ausenta—; Alejandro Alcántar Bombela 21 

y, Claudio César Lemus Sánchez, suplente de Gerardo Fuentes Cordera         —quien 22 

también entregó proyecto a la Comisión Especial como aspirante al cargo de Director de 23 

la ENMS de Pénjamo y por tanto, no se presenta a esta reunión—. Además, se encuentran 24 

presentes las alumnas Fátima Paola Dueñas Hernández, Astrid June Gutiérrez Sosa, Ana 25 

Laura Reyes Morales, Danna Paola García Canchola, Daisy Madeleynn Nieto Villalobos y 26 

Ximena Manríquez Mendoza. 27 

 

Punto 2 (Declaratoria de quórum legal para sesionar) 28 

Conforme a lo establecido en el artículo 32 del Estatuto Orgánico, al confirmarse la 29 

presencia de 12 de los 12 integrantes convocados, el Secretario Académico declaró la 30 

legalidad del quórum para sesionar. 31 

 

Punto 3. (Dictamen de la Comisión Especial, que en ejercicio de sus funciones resuelve y 32 

presenta a la H. Academia de la Escuela de Nivel Medio Superior de Pénjamo, a aquellos 33 

aspirantes como candidatos a Director de la Escuela de Nivel Medio Superior de Pénjamo, 34 

con base en su conocimiento de la realidad institucional, atendiendo al artículo 20 de la 35 

Ley Orgánica y al artículo 50 del Estatuto Orgánico) 36 
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Se solicita al pleno su anuencia para que el Candidato C.D. Gerardo Fuentes Cordera 37 

realice la presentación de su Proyecto de Desarrollo (documento anexo), determinando 38 

que cuenta con 20 minutos para la misma, así como una ronda de 10 minutos para 39 

cuestionamientos. 40 

 

El Candidato C.D. Gerardo Fuentes Cordera inicia con su presentación a las 18:40 horas, 41 

terminando la misma a las 19:10 horas. Durante la presentación del proyecto del candidato 42 

le fueron realizadas preguntas por parte de los profesores:  43 

 

Claudio César Lemus Sánchez: ¿Qué estrategia implementará para apoyar el área de 44 

deportes? 45 

C.D. Gerardo Fuentes Cordera. Tratará de consolidar las actividades deportivas y equipos 46 

selectivos a partir del incremento de las participaciones en presentaciones y 47 

competiciones; se buscará fomentar el deporte de alto rendimiento para que los 48 

estudiantes puedan acceder de diferentes tipos de becas, como actualmente ya ocurre en 49 

el nivel superior en el que les condonan inscripciones por su desempeño de alto 50 

rendimiento. 51 

Alejandro Alcántar Bombela: ¿Por qué quieres ser director?  52 

C.D. Gerardo Fuentes Cordera. Considero que tengo la capacidad para desempeñar el 53 

cargo y quiero hacer que la escuela trascienda, así como lo hago en las actividades que yo 54 

coordino, buscando la proyección de la escuela y no el renombre personal. 55 

Alejandro Alcántar Bombela. Considera que la exposición que está realizando el candidato 56 

no corresponde a lo plasmado en el Proyecto presentado. 57 

C.D. Gerardo Fuentes Cordera. Aclara que al tratarse de una presentación y con el tiempo 58 

limitado no se pudieron reflejar en su totalidad los aspectos tratados en el proyecto, pero 59 

buscó resumirlos de la mejor manera, pudiendo omitir algunos. 60 

 Ma. Laura Sandoval Arias: Comenta que es necesario afinar las conclusiones al término de 61 

la presentación ya que algunos aspectos no quedan claros tanto en objetivos como en 62 

estrategias. 63 

C.D. Gerardo Fuentes Cordera. Reconoce la ambigüedad en la que quedan algunos 64 

elementos de la presentación y los tomará en cuenta para hacer los correcciones 65 

correspondientes 66 

 Rafael García Pérez.: Menciona 3 acciones prioritarias en el semestre Ago-Dic 2019. 67 

C.D. Gerardo Fuentes Cordera. 68 

- Realizar un diagnóstico sobre la situación de los alumnos en cuanto a los índices de 69 

reprobación y el rezago. 70 

- Fortalecer las áreas académicas. 71 

- Llevar a cabo una serie de reuniones para empezar a crear grupos de trabajo y focalizar 72 

los objetivos. 73 
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Para finalizar su intervención el C.D. Gerardo Fuentes Cordera agradece a los miembros 74 

de la academia el haberle permitido hacer su presentación y poder retroalimentar su 75 

proyecto con las observaciones recibidas. 76 

 

Se solicita al pleno su anuencia para que el Candidato Dr. Benjamín Martínez Ramírez 77 

realice la presentación de su Proyecto de Desarrollo (documento anexo), determinando 78 

que cuenta con 20 minutos para la misma, así como una ronda de 10 minutos para 79 

cuestionamientos. 80 

 

 El Candidato Dr. Benjamín Martínez Ramírez inicia con su presentación a las 19:15 horas, 81 

terminando la misma a las 19:55 horas. Durante la presentación del proyecto del candidato 82 

le fueron realizadas preguntas por parte de los profesores:  83 

 

Claudio César Lemus Sánchez: ¿Cuáles son los 3 puntos que abordarías primero en Ago-Dic 84 

2019? 85 

Dr. Benjamín Martínez Ramírez. 86 

Se tienen muchas prioridades, ya que son varias las necesidades por atender, empezaría 87 

por enfocarse en trabajar sobre la imagen de la escuela, en la búsqueda de becas para el 88 

personal docente y en mejorar el ambiente entre los miembros de la comunidad de la 89 

ENMS de Pénjamo. 90 

 

Alejandro Alcántar Bombela ¿Por qué quieres ser director?  91 

Dr. Benjamín Martínez Ramírez. Considera que tiene la capacidad para hacerlo, el 92 

conocimiento y sobre todo el deseo de poder aportar para ver crecer y mejorar a esta 93 

escuela que mucho aprecia por el hecho de haberse formado en ella. 94 

Alejandro Alcántar Bombela ¿Qué estrategia implementarías para apoyar a los profesores 95 

de tiempo parcial?  96 

Dr. Benjamín Martínez Ramírez. Entre otras acciones tocar puertas para buscar becas que 97 

les permitan a estos profesores capacitarse tanto en el área disciplinar como docente. 98 

 

El Dr. Benjamín Martínez Ramírez comenta que lo presentado ante el pleno de la Academia 99 

es un boceto, en dado caso de quedar electo al cargo de Director, determinó un periodo 100 

de 2 meses para ajustar dicho boceto y convertirlo en proyecto. 101 

 

A las anteriores preguntas se sumaron los siguientes comentarios: 102 

Ma. Laura Sandoval Arias: falta enfocar la propuesta hacia los aspectos de extensión, 103 

deportes e investigación, que son elementos importantes para la Universidad en el trabajo 104 

de los profesores de Tiempo Parcial y Tiempo Completo. 105 

Daisy Madeleynn Nieto Villalobos: Faltó abordar en el proyecto la inclusión del turno 106 

vespertino ya que durante el tiempo que lleva en la escuela ha notado que no se le brinda 107 

el mismo trato y servicio a los grupos vespertinos que a los matutinos. 108 
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Ana Laura Reyes Morales: Concuerda con su percepción de profesores de calidad dentro 109 

de la ENMSP y pide que busque estrategias para que todas las generaciones gocen del 110 

trabajo de buenos maestros. 111 

 Ximena Manríquez Mendoza: Recomienda tener cuidado con los espacios de la escuela 112 

como lo son las aulas de clase y el inmobiliario para que los alumnos no carezcan del 113 

mismo, así mismo abordo la necesidad de la falta de papel higiénico en la institución.  114 

 

De esta manera se da por concluida la participación del Dr. Benjamín Martínez Ramírez, 115 

quien entonces se despide y agradece al pleno del órgano colegiado su atención y 116 

amabilidad. 117 

 

A continuación se hace la presentación al pleno de los resultados arrojados por parte de 118 

las encuestas de viabilidad aplicadas al personal docente, administrativo y la comunidad 119 

estudiantil de la ENMSP, mismas que forman parte del Dictamen. 120 

 

Lectura del Dictamen por parte de la Comisión Especial (documento anexo), que en 121 

ejercicio de sus funciones resuelve y presenta a la H. Academia de la Escuela de Nivel 122 

Medio Superior de Pénjamo, así como las observaciones o comentarios realizados por parte 123 

del personal docente hacia los candidatos a Director de la Escuela de Nivel Medio Superior 124 

de Pénjamo 2019-2023, con base en su conocimiento de la realidad institucional, 125 

atendiendo al artículo 20 de la Ley Orgánica y al artículo 50 del Estatuto Orgánico 126 

 

Se somete a votación la aprobación del Dictamen, generándose el siguiente: 127 

 128 

ACUERDO AENMSP2019-EO6-01. Se aprueba por unanimidad el dictamen presentado 129 

por parte de la Comisión Especial, en el cual y con fundamento en el Artículo 75, 130 

Fracción X del Estatuto Orgánico, Artículo 20 Fracción IV de la Ley Orgánica, se solicita 131 

al pleno de la H. Academia de la Escuela de Nivel Medio Superior Pénjamo, proponga 132 

al Consejo Académico del Nivel Medio Superior, a los profesores C.D. GERARDO 133 

FUENTES CORDERA y DR. BENJAMÍN MARTÍNEZ RAMÍREZ, como Candidatos a Director 134 

de la Escuela de Nivel Medio Superior de Pénjamo para el periodo 2019-2023, con base 135 

en su conocimiento de la realidad institucional, capacidad de conducción y liderazgo. 136 

 

A continuación se solicita al pleno del órgano colegiado realice la votación para que los 137 

profesores C.D. Gerardo Fuentes Cordera y Dr. Benjamín Martínez Ramírez sean 138 

propuestos ante el Consejo Académico del Nivel Medio Superior como candidatos a 139 

Director de la Escuela de Nivel Medio Superior de Pénjamo. 140 

 

Se pronuncian Unanimidad de votos a favor de que sean propuestos ambos candidatos ante 141 

el Consejo de Nivel Medio Superior, resultando el siguiente acuerdo: 142 
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ACUERDO AENMSP2019-EO6-02. Se aprueba por unanimidad y con fundamento en el 143 

Artículo 21, Fracción V del Estatuto Orgánico proponer al Consejo Académico del Nivel 144 

Medio Superior a los profesores C.D. GERARDO FUENTES CORDERA y DR. BENJAMÍN 145 

MARTÍNEZ RAMÍREZ, como Candidatos a Director de la Escuela de Nivel Medio Superior 146 

de Pénjamo para el periodo 2019-2023, con base en su conocimiento de la realidad 147 

institucional, capacidad de conducción y liderazgo. 148 

 

No habiendo otro asunto que tratar, la reunión se da por concluida a las 21:15 hrs del día 149 

de su inicio. 150 

 151 

En la ciudad de Pénjamo, Guanajuato, a 20 de junio de 2019.- La Secretaria de la sesión 152 

de la Academia de la Escuela de Nivel Medio Superior de Pénjamo, Maestra Blanca Olivia 153 
Ortiz Soria.- Rúbrica. 154 

 155 

EL SUSCRITO, I.B.Q. JUAN CARLOS HERRERA ENCISO, SECRETARIO ACADÉMICO DE LA 156 
ESCUELA DE NIVEL MEDIO SUPERIOR DE PÉNJAMO DE LA UNIVERSIDAD DE GUANAJUATO, 157 
CON FUNDAMENTO EN LO DISPUESTO EN EL ARTÍCULO  45 DE LA LEY ORGÁNICA; ASÍ COMO 158 

EN LOS ARTÍCULOS 15, 81 y 83, FRACCIÓN VII, DEL ESTATUTO ORGÁNICO DE LA 159 
UNIVERSIDAD DE GUANAJUATO.  160 

 

CERTIFICA 161 
 162 

Que la presente copia obra en los archivos de la Secretaría Académica y corresponde al 163 

ACTA DE LA SEXTA SESIÓN EXTRAORDINARIA DE LA ACADEMIA DE LA ESCUELA DE NIVEL 164 

MEDIO SUPERIOR DE PÉNJAMO CELEBRADA EL 20 DE JUNIO DE 2019, aprobada por la 165 

Academia mediante acuerdo ANMSP/2019/O02/A3, emitido en la segunda sesión 166 

ordinaria del 26 de septiembre de 2019. DOY FE. 167 


